



# 学校だより

学校ホームページ <http://www.adachi.ed.jp/adnahi/>

令和6年10月2日(水)

足立区立中川東小学校

校長 豊田 純子

## 伝 統 ～つながるのは、人～

校長 豊田 純子

11月11日は、中川東小学校の開校記念日です。ご案内の通り、今年は創立45周年の年となります。創立40周年のときほど大きくお祝いほしくないものの、今在校している子供たちと学校の誕生日をお祝いする計画です。そして、学校にかける人々の思いにふれたり、学校を愛する気持ちを育んだりしていきたいと思います。

先週の26日には「学校カルタ大会」が開かれました。この「学校カルタ」なるもの、創立40周年のときの全校児童で作成したものです。中川東小学校のよいところをみんなで考え言葉にし、44文字のカルタに手作り仕上げました。子供たちの考えた中川東小学校のよさが言葉と絵に昇華したカルタです。一部を懐かしく紹介しましょう。

- ◇まいにちが あっというまだ たのしくて
- ◇なにごともし ゼんりよくでやる なかひがし
- ◇よりそって たすけあう それがなかひがし
- ◇むかしから みんななかよく 40ねん

全作品は体育館前に展示してあります。どうぞご覧ください。このよさがいつまでも続いていきますように……。伝統とは、人の中に根付いていくものだと思います。

創立40周年記念誌に、私はこのように綴っています。

「……学校の周年行事とは、学校のこれまでと、今と、そしてこれからをつないでいくものであると思います。これまで築いてきた四十年に思いをはせ……これから続いていく十年・二十年……五十年に夢をふくらませたいと考えます……学校は、いつまでもその居場所でありたいと考えます。」

子供たちにいつでも帰ってこられる居場所として、この中川東小学校があり続けたいと願って当時の私は書いていたと思います。5年経った今、新たな思いがわき起こります。帰れる場所、それはむしろ人、人とのつながりではないのだろうか。自分の小学校時代にあった温かな人とのつながりや心地よさが、子供たちに学校を帰れる居場所と思わせるのではないだろうか。

このように思い至ったのには、つい先日行われたPTA主催行事「きらり祭」での子供たちの姿も影響しているかと思われまふ。実に楽しそうだったので。それを嬉しそうに見守る保護者の方々・地域の方々。いい光景だなと思いました。いい光景でした。

共に祝い合ってください。中川東小学校の創立45周年を！11月7日(木)に児童集会とバルーンリリース。別日に航空写真撮影。(下敷きかクリアファイルになります。)きらりんの缶バッジも作成予定。児童集会当日に向けて、学校をテーマにした「ミニ展覧会」の開催。子供たちの心に残る創立45周年にしていまふ！

# 各学年の学習予定

	1年生	2年生	3年生	4年生	5年生	6年生
国語	うみのかくれんぼ かずとかんじ くじらぐも まちがいを なおそう	わにのおじいさんの たからもの 町の「すてき」をつたえます この間に何があった？	ちいちゃんのかげおくり 修飾語を使って書こう 秋のくらし おすすめのさつを決めよう 「はらい」の筆使い(書写)	一つの花 作ろう「ショートショート」 ごんぎつね 文字の組み立て方(書写)	たずねびと より良い学校生活のために 文字の大きさ(書写)	熟語の使い分け きつねの窓 言葉は時代とともに 文字の大きさと配列(書写)
社会			ものをつくる仕事 火事からまちを守る 人びと	とどげよう命の水 受けつがれる祭り	これからの食糧生産 くらしや産業を支える 工業生産	戦国の世の統一 武士による政治の安定 江戸の社会と文化・学問
算数	3つのかずのけいさん なんじなんじはん どちらがおおい たしざん	三角形と四角形 かけ算(1)	かけ算の筆算 大きい数のわり算、 分数とわり算 円と球	がい数の表し方と 使い方 計算のきまり	分数と小数、整数の関係 分数の足し算と 引き算	データの調べ方 円の面積 角柱と円柱の体積
理科			太陽とかけ	月や星の見え方 自然のなかの水の すがた	台風と天気の変化 流れる水のはたらき	大地のつくり 変わり続ける大地 てこのはたらきとしくみ
生活 (1～2年)  総合的な学習の時間 (3～6年)	なかよくなろうね ちいさなもだち きせつとなかよし あき	えがおのひみつたんけんたい 作って ためして	小松菜博士になろう 野菜・果物調べ	SDGsについて学ぼう	お米作りにチャレンジ	なるほど・ザ・日光
音楽	せんりつてよびかけあおう がっきとなかよくなろう	がっきをえらんで うたと合わせよう	はくの流れにのって 歌や遊びをたのしもう	かけ合いや重なり のおもしろさを味わおう	オーケストラのひびきを 楽しもう	もり上がりを生かし 心をこめてえんそうしよう
図画工作	おはなしだいすき せんぼうけん ならべてならべて たいせつボックス	くしゃくしゃぎゅつ	ことばから 思いうかべて	つなぐんぐん ひみつのすみか	屋上から見える 私たちの街	私の大切な風景
家庭					ミッションにトライ！ 手作り楽しい生活	楽しくソーイング
体育	リズム遊び 表現遊び ボールゲーム	走の運動遊び リズム遊び 表現遊び ボールゲーム	リズムダンス 表現	短距離走・リレー リズムダンス 表現	フォークダンス 表現 短距離走・リレー	体の動きを高める運動 短距離走・リレー 表現 病気の予防
外国語活動 (3～4年)  外国語 (5～6年)			Unit5 「What do you like?」	Unit5 「Do you have a pen?」 Unit6 「Alphabet」	Unit5 「My hero is my brother.」	Unit5 「Where is it from?」

## 各学年からのお知らせ < 10月 >

<b>1年</b> <b>「あゆみ」をもとに</b> 秋を感じられるようになってきました。校庭で思い切り遊ぶことが楽しみな子供たちにとっては待ちに待った涼しさです。さて、まもなく前期が終了します。子供たちは意識していないと思いますが、担任は、4月からの成長を感じています。初めての「あゆみ」を手にした時、子供たちはどんなことを思うのでしょうか。ドキドキなのか、「よかった。」なのか。いずれにしても、入学からの自分の進歩を1年生なりに実感してほしいと願い、担任は手渡します。目を通し、お子さんの糧となるようお話いただければ幸いです。	<b>2年</b> <b>笑顔を大切に</b> 9月の1か月間、子供たちは一回り大きく成長した姿で過ごすことができました。生活科見学では、国立科学博物館と足立区生物園に行きました。班での活動では、時間を守って行動しようとする姿に成長を感じました。10月には、運動会があります。今年度は1年生と一緒に表現をします。10月初めからさっそく1、2年生で集まって、どんなダンスをするのか動画を見たり、ダンスリーダーを決めたりする予定です。お家でもたくさん練習して、本番を全力で楽しんでもらいたいです。本番をお楽しみに！	<b>3年</b> <b>後期にむけて</b> 先日の社会科見学は、区内見学に行きました。西新井大師では境内でお坊様のお話を聞いたり、区役所の内部を見学したりと、いつもとは一味違う体験ができたのではないのでしょうか。また、宇佐美農園さんから学校の花壇への種まきをご指導いただき、足立区の名産である小松菜の学習が始まりました。総合では、小松菜など自分たちの食べている野菜について学習をしていく予定です。10月11日「あゆみ」を受け取られましたら、お子さんと一緒に前期の頑張りや課題を後期に向けて話し合っただけであればと思います。
<b>4年</b> <b>実りの秋・成長の秋</b> 暑かった9月が過ぎ、季節は実りの秋を迎えます。4年生も暑さに負けず、学校生活をがんばってきました。その成果が実りとなって、4年生を成長させています。10月11日の終業式では、前期を振り返り、成長を胸に、後期に向かいます。運動会に向けての練習も始まり、3年生と合同の表現運動を完成させるため、リーダーとなってがんばる児童も出てくることでしょう。85m走や団体競技でも、全力でがんばる姿を期待します。成長の秋、10月も全力で進んでいきます！ 11月8日（金）はプラネタリウム見学です。お弁当の用意をお願いいたします。	<b>5年</b> <b>高学年として</b> 10月は6年生の連合運動会からスタートします。学校の代表として運動会に出場する6年生を、5年生は中東の応援団代表として激励します。そして、運動会に向けての練習も本格的に始まります。高学年として、係活動などを通して大きな学校行事を支えます。また、高学年合同の表現種目や団体競技にも全力で取り組みます。学校の顔として先頭に立つ6年生と、一つの目標を目指しながら、その姿を身近で見ることのできる絶好の機会です。チーム5年生で、6年生のかっこいい背中を追いかけ、最高の運動会を一緒に作り上げていきます！	<b>6年</b> <b>動け！動かせ！</b> 学年の目指す漢字一文字「動」。4月に子供たちに伝えていきます。自分から「動く」「動き出す」姿勢、それとは逆にどんな場面にも「動かない」心も大切にしてほしいと。そして10月にある2つの大きな舞台。連合運動会では近隣の5校が集い、各校の練習の成果を発揮します。最高学年同士がそれぞれの学校の看板を背負い、全力で走り、全力で跳ぶ。その姿は、仲間の勇気を、見る人の心を、きっと動かすはず。そして、小学校最後の運動会。出場種目以外にも多くの仕事があることは、昨年の係活動で経験済みです。一人一人の動きが、本気が、感動をつくります。培った全てを出し切り、心に残る運動会にしていきます。

### 6年生の連合運動会に伴う時程変更について

連合運動会に伴って下記のような変則時程となります。

10月8日（火）連合運動会当日 **特別時程4時間**

10月10日（木）連合運動会予備日 **特別時程5時間（1・2年）、特別時程6時間（3～6年）、**

また、実施・延期・中止によって以下のように変更になる可能性があります。

連合運動会が	10月8日（火）	10月10日（木）
① 8日（火）に実施	<b>特別時程4時間</b> ※延期する場合は、10:30に学校メールが配信されます。	特別時程 5時間（1・2年） 特別時程 6時間（3～6年）
② 8日（火）が延期 10日（木）に実施		<b>特別時程4時間</b>
③ 8日（火）が延期 10日（木）も中止		特別時程 5時間（1・2年） 特別時程 6時間（3～6年）
※6年生は実施した日、連合運動会終了後に下校。（別紙でお知らせします。） ※通常通り実施する場合は、学校メールの配信はありません。		